

El caso de Tomás Belmar, desaparecido en el Parque Nacional Villarrica

El hombre, de 25 años, fue visto por última vez el 15 de diciembre en el sector de laguna Hualalafquén. Autoridades y voluntarios intensifican la búsqueda en medio de difíciles condiciones.

Gabriela Mondaca

Fue durante la tarde del pasado domingo 15 de diciembre cuando Tomás Belmar Epulef (25) ingresó junto a tres amigos al Parque Nacional Villarrica con el fin de pasar el día. La idea era llegar hasta el sector de Huirilil, en las inmediaciones de la laguna Hualalafquén, en la Región de La Araucanía.

Pero bastaron solo unos minutos para que los amigos de Tomás perdieran su rastro. Y es que según el relato que entregaron a las autoridades, el grupo ingresó a un bosque, donde se separó durante un momento. Al llamarlo y tratar de buscarlo no tuvieron respuesta de su parte, por lo que decidieron regresar a su domicilio asumiendo que el joven habría regresado sin avisar. Horas más tarde y ya en su casa no pudieron ubicarlo. El joven no había regresado.

Lo anterior obligó a la familia y amigos de Tomás a ingresar una denuncia a la Tenencia de Curarrehue, a eso de las 6:00 de la mañana de este lunes, bajo la figura de "persona extraviada" en la laguna Hualalafquén.

Así, desde este mismo lunes personal de rescate y el Grupo de Operaciones Policiales Especiales (Gope) y Carabineros Fronteras han liderado la búsqueda en las inmediaciones de la zona protegida, por órdenes de la fiscal de turno de Temuco, Andrea Rivas. A la labor también se han sumado familiares, amigos y personal del Grupo Especializado en Rescate Sub-Acuático (Gersa) de Bomberos de Pucón y Curarrehue, además de guardaparques de Conaf.

Pero pese a los esfuerzos, la primera jornada de búsqueda resultó infructuosa. Conocedores de la labor en La Araucanía explicaron que esta no tiene un plazo de término y que más bien sigue desplegada y se mantendrá hasta que se dé con la persona, o que la fiscal a cargo entregue nuevas órdenes.

Eso sí, afirman, el único impedimento podría ser -y que se conoce por otras experiencias- por algún cambio en el clima que impida realizar las labores de búsqueda. Y es que la zona es conocida por su altitud y senderos rocosos que pueden impedir labores de excursión.

Para la comunidad, sobre todo en la provincia de Cautín, la desaparición del joven ha golpeado duro. Sobre todo porque no hay grabaciones o imágenes que lo muestren dejando



el sector. Por lo mismo, vecinos se han organizado por redes sociales para colaborar en la búsqueda, sobre todo dentro de las primeras horas, las que según Carabineros son las más cruciales para obtener resultados.

De hecho, en algunas redes es posible encontrar mensajes para dar con su ubicación: "Estamos en la búsqueda de información sobre el paradero de Tomás Belmar, quien fue visto por última vez ayer en la mañana (domingo 15) en la laguna Hualalafquén. En la segunda foto (ver abajo) se puede observar la vestimenta con la que fue visto. Les pedimos que, por favor, cualquier información que tengan nos la hagan saber a través de este medio. También sería de gran ayuda que compartan las fotos. Agradecemos su colaboración".

El extravío se produce a solo 17 días del caso

de Martín Díaz de Valdés, joven de 24 años que el pasado 3 de diciembre, tras cinco días de intensa búsqueda, fue hallado sin vida en el Parque Cordillera de la Región Metropolitana. Al igual que Tomás, a Martín se le perdió el rastro luego de ingresar a un sendero del cerro Alto del Naranjo en el parque.

Fueron los rescatistas y voluntarios de Bomberos quienes finalmente hallaron el cadáver a aproximadamente un kilómetro de las inmediaciones donde se encontraba su carpa. De inmediato se entregó la información a personal del Grupo de Operaciones Policiales Especiales (GOPE), quienes llegaron al lugar, ratificando que el cuerpo correspondía a Díaz de Valdés.

Este martes se retomaron las labores de búsqueda para dar con el paradero de Tomás. ●

► Tomás Belmar Epulef (25) continúa desaparecido desde el domingo 15 de diciembre.